

第9回米原市定例教育委員会

日 時：平成23年9月21日

15時00分開会

場 所：山東庁舎 別館

第1委員会室

(出席者)

教 育 委 員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員
瀬戸川教育長

教育委員会事務局：川幡部長

教 育 総 務 課：岩脇課長 口分田課長補佐

学 校 教 育 課：中島課長

生 涯 学 習 課：山田課長

こ ども元気局：北川局長

東部給食センター：西村所長

図 書 館：小北館長

書 記：川 瀬

1. 委員長あいさつ

【稲村委員長よりあいさつ】

- 新学期が始まり中学校の体育大会、小学校の運動会が一部を残して実施されております。開会式等での子ども達の聞く態度が成っていたように思います。
- 校園長会議での挨拶を紹介。「行事のねらい」を認識すること。意識改革
- 授業改善が進んでいるか、ベテラン教諭のマンネリ化防止等に注意していただきたい。
- 教室の管理等も含めて事前準備を行い、フットワークの軽い日常を送ってほしい。

2. 事務局からの報告

教育総務課より概要説明

学校教育課より概要説明

生涯学習課より概要説明

こども元気局より概要説明

給食センターより概要説明

図 書 館より概要説明

委 員：図書館協議会視察研修について、初めて近江兄弟社学園の図書館を視察されるとのことですが、どのような視点から決定されたのですか。

事務局：図書館ボランティアから「他校の図書館の状況がわからない」という要望がございました。お話講習会についても、各小学校の図書館を会場に実施させていただいて

おりますが、今回近江兄弟社学園の中・高等部の校舎改築に伴い、図書館も新設されるとのことでしたので、私学の図書館を見学する良い機会ということで企画させていただきました。

委員：視察される対象者の中には、図書館ボランティアも含まれるということですか。

事務局：図書館協議会の委員が対象なのですが、借上げバスの乗車人数の関係上図書館ボランティアにも声をかけ参加者を応募している状況です。

委員：数年前の教育委員の視察研修で愛知県の図書館を視察したのですが、図書館司書の工夫次第で良い図書館は作れるというお話がありました。米原市も是非参考にされてみてはどうかと思いました。また、学校教育課の報告事項にあります“安全指導の徹底”について、最悪の事態を想定した危機管理とありますが、「最悪の事態」とはどのようなものをいうのでしょうか。震災や天災を指しているのでしょうか。

事務局：前回の台風の際にもありましたが、危機管理の中で生徒の把握が困難となる要因として電気機器の故障、放課後の部活動の実施により学級担任が指導できない、学校長や教頭の出張があげられます。今までは、学校の避難訓練は学活の時間を利用してマニュアル通りに実施されていきました。しかし、実際問題として、不審者対応等についても想定外な部分も考えられるということで、避難訓練実施以前にマニュアルを元に各学校の危険箇所の点検をしていただくということで項目にあげさせていただきます。

委員：地域の方と一緒にあって避難訓練等を実施することで、危機管理の徹底をされることも必要だと思います。

委員：先日、夜間パトロールで以前焼肉屋があった場所を回ったのですが、“携帯電話を売ります”という申請が県へ提出されているとの事で、確認したところ事務所のみで人を確認することは出来ませんでした。今後経過観察をしていきたいと思います。不審者情報について市内でも数件あがっているのですが、子ども達が正しい通学路を通っているのかという部分で疑問に思いました。子どもが意識をしっかり持って登下校を行っていただきたいと思います。

委員：給食センターの「調理師・調理員衛生管理研修」の内容はどのようなものなのか。

事務局：基本的には、センター内での調理に携わる者が手洗いや身だしなみについて講習を受けるというものです。国の衛生管理基準に基づき栄養士が講師となって行う講習であり、意見交換等も行うというものです。

委員：「よむよむのじかん」について、研修等を行っていただきありがとうございます。工夫しながら今後ともよろしくお願ひしたいと思います。

委員：学力状況調査の結果について、小学校では社会科の授業が一番難しいという結果が出ております。中学校では、数学と英語が一番難しいという結果となっております。また、平日の学習時間が1時間とありますが、少ないのではないのでしょうか。

事務局：全国的にも同じような結果となっておりますが、米原市の子ども達は短時間集中型だと認識しております。

委員：この結果には、塾へ行かれている時間は含まれていないのですか。

事務局：詳細な部分までは把握できておりませんが、塾の時間を含めばもっと時間数が増えるのではないかと思いますので、今回の結果は塾は含まない全くの家庭学習のみの結果となっていると思います。

委員：実際の毎日の授業において、還元していけるようにご尽力願いたい。

3. 議題

議案第50号 後援等名義使用承認について

【協議案件】

- 2011年度「子育てと教育を語るつどい」 【学校教育課】
- 第15回邦楽演奏会 【生涯学習課】
- 遊びの宝島へGo! 【こども元気局】

【報告案件】

- 第36回湖北ブロック「人権教育における授業と教材に関する研究集会」【学校教育課】
- 第20回山東カップ 【生涯学習課】
- チャレンジカップ IN MAIBARA 【生涯学習課】
- 平成23年度米原市青少年育成大会 【こども元気局】
後援承認

5. その他

- 統廃合に伴う放課後児童クラブの在り方について 【こども元気局】

事務局：河南地区で醒井小学校と息郷小学校の統合が目前まで迫っておりますが、醒井小学校の空き施設があれば、そこを学童施設として利用していけないかという思いです。

委員：施設できて、他の教室と仕切れる空間というものはあるのですか。

事務局：現在検討しているのは、以前学校用務員が利用していた部屋がありますので、そこを改修等することにより利用できるのではないかと考えております。仕切りはフェンス等を施し、グラウンドや体育館の利用もさせていただくことで、指導員が10人程度の子どもをみるというイメージを抱いております。

委員：今現在はどのように対応しておられるのですか。

事務局：現在、息郷学区の子どもは三吉会館、醒井学区の子どもは醒井保育園で過ごしている状況です。

委員：両学区の子どもさんを醒井小学校の空き施設を利用して学童保育するということですか。

事務局：その通りです。醒井幼稚園については、耐震補強が出来ておりませんので、取り

壊しの方向しかないと思います。小学校の統合の1年後には、醒井幼稚園と息郷保育園の統合も控えていることも考慮すると、その施設を利用することは難しいのではないかと思います。

委員：醒井小学校を利用する場合、旧館と新館の間は施錠することができるんですか。

事務局：セキュリティ上は何かを施す必要があると考えています。

事務局：柏原小学校の学校の空き施設を利用して学童保育を行っており、セキュリティ上の施行もされている状況です。

事務局：考え方として承認いただき、検討していくということになります。

次回

第10回定例委員会 10月19日（水） 午後2時00分～

別館 第1委員会室（グラウンド視察含む）

以上をもって 第9回定例教育委員会を 16時30分に終了した。